

ABSTRAK

Dewi Yuliana, 1740410054, Pemberdayaan Perempuan Melalui Bank Sampah Resik Apik dalam Masyarakat Islam di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Pati.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses pemberdayaan perempuan melalui Bank Sampah Resik Apik dalam masyarakat Islam di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Pati dan untuk mengetahui dampak yang dihasilkan dari adanya kegiatan pemberdayaan perempuan melalui Bank Sampah Resik Apik dalam Masyarakat Islam di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati. Fokus penelitian ini, yaitu kegiatan pemberdayaan perempuan dalam pengelolaan sampah yang dilakukan oleh ibu-ibu Desa Kajen di Bank Sampah Resik Apik Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Pati.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan, dengan menggunakan *research* studi kasus lebih tepatnya melihat pemberdayaan perempuan melalui Bank Sampah Resik Apik dalam masyarakat Islam di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Pati. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini dilakukan dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi. Penelitian ini menggunakan model analisis Miles dan Huberman yang terdiri atas tiga langkah, yaitu reduksi data, penyajian data dan verifikasi data.

Hasil dari penelitian yang diperoleh penulis di lapangan menunjukkan: Pertama, proses pemberdayaan perempuan dalam mengelola sampah yang dilakukan oleh Bank Sampah Resik Apik Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Pati ada 4 proses: 1) mengidentifikasi dan mengkaji potensi dengan melakukan pemantauan dan memberikan sosialisasi kepada perempuan Desa Kajen; 2) menyusun rencana kegiatan dengan mengajak perempuan tersebut untuk ikut terlibat langsung dalam kegiatan mengelola sampah; 3) menerapkan rencana kegiatan dengan memberikan pelatihan pengelolaan sampah; 4) memantau proses di setiap kegiatan mengelola sampah dilaksanakan. Kedua, pengurus Bank Sampah Resik Apik bersama perempuan Desa Kajen dalam mengelola sampah menghasilkan 4 dampak: 1) lingkungan Desa Kajen menjadi bersih; 2) sosial perempuan Desa Kajen meningkat; 3) ekonomi menambah; 4) keberagaman lingkungan dengan masyarakat Desa Kajen seimbang.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Perempuan, Bank Sampah.